



## Niederschrift

---

### **Sitzung der Ortsteilvertretung Friedrichshagen**

|                        |                      |
|------------------------|----------------------|
| <b>Sitzungstermin:</b> | Mittwoch, 12.01.2022 |
| <b>Sitzungsbeginn:</b> | 19:10 Uhr            |
| <b>Sitzungsende:</b>   | 21:00 Uhr            |
| <b>Raum, Ort:</b>      | digital              |

#### **Anwesend**

Vorsitzende/r  
Detlef Göring

Mitglied  
Rico Donath  
Kersten Schmidtke  
Frank Haker  
Dr. Martin Juha  
Thomas Suhrow  
Andreas Bull

Vertretung für: Ingo Ziola; bis 20:20 Uhr

#### **Abwesend**

Mitglied  
Dr. Regine Breitsprecher  
Christian Neiß  
Ingo Ziola

abwesend  
abwesend  
entschuldigt

# Tagesordnung

## Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.11.2021
- 4 Vorstellung der Partnerschaft für Demokratie Greifswald
- 5 Aufstellung Bushaltestelle Friedrichshäger Str., Höhe Holzveredlung
- 6 Baumschnitt Kinderspielplatz
- 7 Veranstaltungsplanung 2022
- 8 Stand Internetausbau Friedrichshagen
- 9 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen
- 10 Mitteilungen der Verwaltung
- 11 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 12 Beschlusskontrolle
- 13 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen
- 14 Greifswald räumt auf 2022 OTB/07/0214  
**Dorf-Förderverein Friedrichshagen e.V.**
- 15 Skatturnier März 2022 OTB/07/0215  
**Dorf-Förderverein Friedrichshagen e.V.**
- 16 Beratung der Beschlussvorlagen
- 17 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 18 Ende der Sitzung

# Protokoll

## Öffentliche Sitzung

---

### 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Göring eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

---

### 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung

#### Abstimmungsergebnis:

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 7          | 0            | 0            |

---

### 3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.11.2021

#### Abstimmungsergebnis:

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 7          | 0            | 0            |

---

### 4 Vorstellung der Partnerschaft für Demokratie Greifswald

Herr Göring übergibt das Wort an Jan Düsterhöft. Die Partnerschaft für Demokratie fördert ziviles Engagement und demokratisches Miteinander. Das Geld für die Projekte kommt aus dem Bundesprogramm „Demokratie leben!“. Hier können entsprechende Anträge für Projekte gestellt werden. Frau Düsterhöft ist hier Ansprechpartner in der Koordinierungs- und Fachstelle. Sie hilft uns Ideen zu finden und begleitet die Projekte.

Kleinprojekte bis 1000€ können unkompliziert beantragt werden. Antragsteller können Personen oder Vereine sein.

Dr. Juha fragt nach der politischen Neutralität der Partnerschaft für Demokratie. Frau Düsterhöft antwortet, dass Demokratie der Pluralität verpflichtet ist. Die Projekte werden durch den Begleitausschuss genehmigt.

Projekte sind zum Beispiel Filmvorführungen, Veranstaltungen, Präsentationen des Stadtteils uvm.

Informationen findet man auch auf <https://pfd-greifswald.de/> .

Rico Donath fragt nach Unterstützung des Dorf-Fördervereins? Bei passenden Projekten kann der Verein hier Anträge stellen.

Thomas Suhrow fragt, ob es nur finanzielle oder auch personelle Unterstützung gibt. Frau Düsterhöft steht in der Koordinierungs- und Fachstelle zur Ideensuche und Begleitung der Projekte zur Verfügung.

Herr Schmidtke spricht als Projekt das geplante Vereinshaus an. Hier soll das ehemalige Spritzenhaus hergerichtet werden.

Frau Düsterhöft führt aus, dass es in vielen Ortsteilen dieses Problem gibt, dass es keinen Anlaufpunkt mehr für die Bürger gibt, um sich zu treffen und kleine Veranstaltungen durchzuführen. Das ist bereits bei mehreren Ortsteilen zu Sprache gekommen und scheint auch in Friedrichshagen ein Problem zu sein. Wir können hier gern auf sie zukommen.

Herr Göring führt die Projekte auf, die wir als Ortsteilvertretung und Dorfförderverein im Ortsteil umsetzen: Dorffest, Skatturniere, Subbotnik, Dorfzeitung, Projekt Kinderspielplatz, Whats-App-Gruppe des OT, Fahrradtour.

Herr Göring dankt Frau Düsterhöft für die sehr ausführlichen Informationen.

---

## **5 Aufstellung Bushaltestelle Friedrichshäger Str., Höhe Holzveredlung**

Die Aufstellung eines Buswartehäuschens an der Bushaltestelle Hof III (beim Holzhandel) soll im ersten Quartal 2022 durch Fa. Ströer erfolgen.

---

## **6 Baumschnitt Kinderspielplatz**

Herr Göring informiert die OTV, dass Herr Schick die Entfernung des Totholzes bis Ende Februar 2022 durchführen wird.

Herr Sebastian Klug führt aus, dass hier die Ausschreibungen seitens des Tiefbau- und Grünflächenamtes laufen und der Auftrag kurzfristig erteilt wird. Nach Abschluss der Arbeiten soll zeitnah ein Termin mit der unteren Naturschutzbehörde, dem Tiefbau- und Grünflächenamt und der Ortsteilvertretung zur weiteren Entwicklung des Vorhabens „Spielplatz Friedrichshagen“ vereinbart werden.

---

## **7 Veranstaltungsplanung 2022**

Rico Donath stellt den Plan der Veranstaltungen des Dorf-Fördervereins Friedrichshagen e.V. vor:

06.03.2022 Skatturnier  
27.03.2022 Greifswald räumt auf! – Subbotnik  
10.04.2022 Osterei malen  
16.04.2022 Osterfeuer  
01.05.2022 Fahrradtour  
04.06.2022 Kinderfest  
27.08.2022 Dorffest  
23.10.2022 Kürbis schnitzen  
31.10.2022 Halloween  
27.11.2022 Skatturnier

02.12.2022 Seniorenweihnachtsfeier

Dazu soll in diesem Jahr 3x unsere Dorfzeitung erscheinen.

Für die Veranstaltungen werden wieder Mittel aus dem Ortsteilbudget beantragt. Die OTV sichert hier die Unterstützung zu.

---

## **8 Stand Internetausbau Friedrichshagen**

Herr Göring berichtet von einem Telefonat mit Frau Niederberger, Verantwortliche im Kreis für den digitalen Ausbau. Aktuell laufen immer noch die Ausschreibungen. Die Angebote waren unvollständig oder fehlerhaft und die Ausschreibungsfrist wurde daraufhin verlängert.

Herr Schmidtke berichtet, dass bereits im Protokoll der Sitzung vom 26.10.2020 im Punkt 6.1 berichtet wurde, dass die Ausschreibungen für diese Arbeiten laufen. Es ist unverständlich, dass hier immer noch kein Ergebnis vorliegt.

Herr Dr. Juha schlägt vor, dass er über seine Fraktion eine Anfrage an das Referat „Wirtschaft und Tourismus“ und an Frau Niederberger SG Breitband stellen wird. Die OTV stimmt diesem Vorschlag zu.

---

## **9 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen**

-

---

## **10 Mitteilungen der Verwaltung**

-

---

## **11 Mitteilungen des/r Vorsitzenden**

-

---

## **12 Beschlusskontrolle**

-

---

**13 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen**

---

**14 Greifswald räumt auf 2022**

**OTB/07/0214**

**Abstimmungsergebnis:**

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 6          | 0            | 0            |

---

**15 Skatturnier März 2022**

**OTB/07/0215**

**Abstimmungsergebnis:**

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 6          | 0            | 0            |

---

**16 Beratung der Beschlussvorlagen**

---

**17 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung**

Herr Suhrow erinnert an seine Anfrage zum Thema Fahrradständer an der Kreuzung Friedrichshäger Straße - L26. Er bittet hier Herrn Schick vom Tiefbau- und Grünflächenamt um eine Information.

Herr Haker macht auf den Zustand der kleinen Brücke am Waldrand Hof I aufmerksam. Hier ist eine Unfallquelle. Er hat diesem Zustand im Portal „Klarschiff“ eingestellt und als Antwort bekommen, hier mit der Universität als Eigentümer Kontakt aufzunehmen.

Herr Sebastian Klug hat sich bereits erklärt das zu übernehmen. Er wird hier die Immobilienverwaltung der Universität ansprechen.

Herr Schmidtke bittet um Freischneiden der Kurve Hof III Richtung Bergweg. Hier ist im Bereich der Straße viel Gesträuch gewachsen, das die Sicht in der Kurve stark beeinträchtigt. Die OTV bittet das Tiefbau- und Grünflächenamt hier tätig zu werden.

---

**18 Ende der Sitzung**

Herr Göring beendet die Sitzung um 21:00 Uhr.

Vorsitz:

Protokollant/in:

---

Detlef Göring

---

Kersten Schmidtke